

Hellger Koepff
Telawiallee 2
88400 Biberach

Württ. Ev. Landessynode
Frau Präsidentin
Sabine Foth
Postfach 10 13 42
70012 Stuttgart

3. März 2023

Nr. 37/16

Förmliche Anfrage zur Ordination von Pfarrerinnen und Pfarrern

Sehr geehrte Frau Präsidentin Foth,

es ist Praxis der Landeskirche, die Ordination von Pfarrerinnen und Pfarrern mit der Übernahme einer Stelle zu verbinden und ohne Übernahme einer Stelle nicht zu ordinieren. Dies stößt angesichts veränderter, nicht mehr einlinig durchgängiger Lebensentwürfe und Berufsbiografien junger Theologinnen und Theologen und ihrer Partner*innen zunehmend auf Unverständnis.

Darum wird der Oberkirchenrat um Stellungnahme zu folgenden Fragen gebeten:

1. Wie begründet der Oberkirchenrat die Bindung der Ordination an die Übernahme einer landeskirchlichen Stelle theologisch?
2. Wie handhaben die anderen Gliedkirchen der EKD die Ordination, ist sie dort ebenfalls an die Übernahme einer Stelle in der jeweiligen Landeskirche gebunden?
3. Wie stellt sich diese Praxis im Licht der weltweiten Ökumene, etwa im Bereich der GEKE oder des Luth. Weltbundes dar?
4. Gedenkt der Oberkirchenrat, die derzeitige Praxis zu überprüfen und ggf. zu ändern?

Mit freundlichen Grüßen

Hellger Koepff
Bärbel Greiler-Unrath
Ruth Bauer
Prof. Dr. Martin Plümicke
Hannelore Jessen

Christiane Mörk
Dr. Gabriele Schöll
Heidi Hafner
Ulrike Sämman
Peter Reif

Philipp Jäggle
Oliver Römisch
Erhard Mayer
Jörg Beurer
Birgit Auth-Hofmann